
総務常任委員会（H26.7議会報告会）

会場 テーマ 質問・意見・要望の要旨 回答の要旨

敷玉 地域
市民病院本院の移転に伴い，シャトル
バスを計画したがどうなのか。

シャトルバスの運行は，実態調査をふまえ改
善が必要と思う。

岩出山 地域
新市民病院本院へのシャトルバス運行
は，古川中心部だけでなく鳴子のほう
にも出してほしい。

全体として改善に努力する。

岩出山 地域

高齢化社会において地域の足は大切。
病院へ片道500円で行ける地域内交通が
あるが，乗車率20％以上と言われる。
もっと利用しやすくしてほしい。

要望として受けとめ検討し，実現に向け努力
する。

松山 地域

地域内交通は利便性が悪い。市民病院
本院や鹿島台分院，美里の商業地等へ
のアクセスなど大局的な交通体系を考
えてほしい。

地域内交通体系の整備について議会決議をし
ているところであり，実現に向けて提言して
いく。

長岡 地域
古川周辺部のバスについてはどうなっ
ているのか。

古川周辺部はこれからの課題として関係者と
ともに検討することになっている。

Fプラザ 地域

７月から美里町民バスが若葉町を経由
しなくなり，大変困っている。利用し
やすいバスを運行してほしい。

議会としては，新市民病院への通院の足を含
め，全市的な公共交通体系を早く利用しやす
いように構築するようにと決議をした。古川
駅と市民病院を結ぶ２系統のシャトルバス路
線だけでなく，もう少し考えてほしいと思
う。

三本木 地域

新市民病院へのシャトルバスの運行表
が配布されたが，使い勝手が悪い。色
麻線は直接乗り入れしている。他の路
線も同様にすべきだ。

６月定例会でもこのことが議論され，通院・
買い物等に便利な循環バスなどの公共交通体
系の早期実現の決議を全会一致で可決した。
市民要望の実現に努める。

池月 地域
鬼首‐鳴子‐岩出山‐市民病院直行の
バスを走らせてほしい。

地域内公共交通には交付税も措置されので，
便利な交通体系づくりに努力していく。

古南 地域

新病院がオープンし，シャトルバスは
古川駅を起点にしているが，路線が外
れた地域は困っており，利用しやすい
循環バスにしてほしい。

６月議会で便利な循環型バスの決議を採択し
た。多くの地域から要望もある。交通弱者に
対応できるように、執行部に求めていく。

清滝 地域

介護の問題で高齢者のみの世帯が増加
している。古川の農村部の高齢者の足
の確保はどうなっているのか。

田尻ではタクシーを利用してオンデマンド方
式による交通システムを行っている。400円
くらいで利用できるシステムである。古川の
農村部は、これから関係者を含め検討する予
定となっている。

長岡 地域
長岡からのシャトルバスの利活用策を
とってほしい。

要望として伺う。

会場 テーマ 質問・意見・要望の要旨 回答の要旨
どこかで引き受けないと解決できない。
重要な課題と受けとめている。

Fプラザ 地域

これまで放射能で側溝の泥上げができ
ず，３年分の堆積がある。泥上げの再
開は大変な作業であるが，どう対処し
たらよいか。

放射線物質測定数値の低下を確認した後，再
開する予定である。受け入れ体制の問題もあ
るため，関係者と再開時期について協議され
ている現況である。

Fプラザ 地域

放射能汚染物質の最終処分地の問題に
対して，大崎市議会としてはどう対処
するのか。原発・放射能関連の最終処
分場問題は，身近な問題として捉えて
ほしい。

環境省から示された三候補地の案に対して，
大崎市議会として，詳細調査は地元の同意な
しに行うべきではないという意見書を国に提
出した。

三本木 地域

放射能汚染対策で，汚染稲わらへの対
応はどのようになっているか。

汚染稲わらは地域毎に，グループ又は個別保
管し，人と接触しないように対応している。
刈った牧草も地域毎に集めＵＶシートで覆っ
ている。将来的に安全であるならば，一般ご
みと一緒に少しずつまぜて燃やして処理する
方針だ。

鬼首 地域
指定廃棄物最終処分場は，議会は反対
するだけでなく，場所を提案できない

【公共交通関連】

【放射能関連】
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総務常任委員会（H26.7議会報告会）

池月 地域

指定廃棄物処分場は，大崎にはいらな
い。

環境省より，最終処分場候補地として県内３
自治体が示されたが，反対運動が展開されて
いる。環境省から示された三候補地の案に対
して，大崎市議会として，詳細調査は地元の
同意なしに行うべきではないという意見書を
国に提出した。

古南 地域

放射能の指定廃棄物処理候補地問題で
は，議会ではどう思っているのか。

６月議会で，詳細調査については自治体住民
の理解を得ることが大前提であり，理解を得
ずに進めないことの意見書を国・県へ提出し
た。

鳴子 地域

放射能指定廃棄物最終処理場建設につ
いて，加美町の田代岳は分水嶺で降っ
た雤は岩堂沢ダム，鳴子温泉，大崎耕
土へと流れる。加美町町民一体でのぼ
りや署名などの反対運動をしている。
議員は現場へ行ったことがあるのか。
また，大崎市議会で反対しないのか。

６月定例会で一般質問もあり，地元の了解無
しの詳細調査実施への反対の意見書を全会一
致で可決し，国に送付した。総務常任委員会
として現地視察を行いたい。

清滝 地域

以前の汚染稲わらの保管をお願いして
いる。２年経過して弊害が発生してい
る。大崎市の最終処分場の経過と対応
について伺う。

最終処分場については，三候補地であるが，
現地は現況からかけ離れている。調査につい
ては，住民理解を得てから調査に入るように
意見書を提出した。

会場 テーマ 質問・意見・要望の要旨 回答の要旨

鹿島台 議会

低投票率の原因は選挙が面白くないか
らだ。地域でいくら入ったのかわから
なく面白みがないので，開票所を各地
域でできないか。

意見として伺う。

松山 議会
投票率の低下の要因には，投票所の削
減があるのでは。また，特に若者の関
心が少ないので対応すべきである。

投票所の問題は調査する。若者の投票率向上
は課題であり，対応等を調査，協議してい
く。

Fプラザ 議会

投票率低下は基本的には有権者の意識
の問題だろうと思うが，電子投票にし
て先着100名くらいに商店街などで使用
できる割引券を配付してはどうか。

意見は選挙管理委員会に伝えたい。

Fプラザ 議会

行政区長，公民館長，地区振興会長な
どは，公職選挙法の中立の観点から選
挙活動や演説会の応援弁士などはでき
ないと聞くが本当か。

区長は非常勤特別職だが，公務員法適用外。
市の区長会への説明では，公職選挙法上「地
位利用」が問題になるが，抵触の可否は取締
当局の判断による。広報と特定候補者のビラ
の同時配布はしないよう注意している。な
お，指定管理の公民館長及び地区振興会長に
は制限はない。

古東 議会
投票率が年々悪くなる。持ち家の人は
投票するが，借家の人は投票しない。
改善策はないか。

大変難しい問題であり，地域コミュニティー
の課題と結んで、改善が図られるようにすべ
きかと思う。

古東 議会

投票率の向上のためには，地区の班長
を受けてもらうようにしたり，地区の
行事に参加させるように役割をあたえ
ることで関心を持つのではないか。

そのようなことも必要かと思うが、意見とし
て伺う。

会場 テーマ 質問・意見・要望の要旨 回答の要旨

鹿島台 人口

以前に，農業後継者の嫁不足対策に出
会いの交流イベントを実施すると議会
答弁を聞いているが行われているの
か。また，結婚相談員は合併後に解散
したがなくして大丈夫なのか。

若者の出会いの場づくりの事業は展開してい
る。
現在，結婚相談員制度はない。

敷玉 地域
新市建設計画は旧町は進んでいるが，
中心部の古川は遅れているのではない
か。議員が結束して努力してほしい。

地域課題には連帯して対応しており，どの議
員も全市的に取り組んでいる。意見を謙虚に
受けとめたい。

【選挙・低投票率等関連】

【人口減少問題関連】
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総務常任委員会（H26.7議会報告会）

三本木 人口

派遣社員の待遇問題があるが，市役所
でも非常勤職員が多く，待遇はどう
なっているのか。改善すべきでは。

若者の結婚と定住には，働く場所の確保と家
庭を持てる収入が必要となる。地方公共団体
が率先して非常勤職員の待遇改善に取り組む
時代と考えている。

会場 テーマ 質問・意見・要望の要旨 回答の要旨

鬼首 地域

鬼首地区で30軒近く空き家がある。埼
玉県ふじの市で空き家条例をつくった
が，本市ではスズメバチ，雑草，蛇，
道路の雪外，湯泉楼の危険性をどうす
るのか。

個人の建物なので今の法律では苦慮している
が，国会で議員立法の動きがあるが，議会と
しても研究したい。

敷玉 地域
古川地域のスポーツ施設は旧態以前の
ままである。市の中心部の大幡地区に
つくれないか。

まちなか再生調査特別委員会で検討していき
たい。

敷玉 地域
大幡のまちづくりプランを作成してほ
しい。

まちなか再生調査特別委員会で検討していき
たい。

敷玉 人口
旧古川市での宮城大学の誘致の件はど
うなったのか。学生が住めば地域活性
化につながるのではないか。

旧古川市において誘致は断念されたものであ
り，大崎市では誘致を行っていない。

会場 テーマ 質問・意見・要望の要旨 回答の要旨

鹿島台 地域

鹿島台第二小学校ＰＴＡの役員をして
いる。中学校のスクールバスを走らせ
ると話があったが，運行措置を早く
行ってほしい。

議会として調査，検討したい。

鹿島台 地域
不審者対策について，市から不審者情
報がきているが検挙者ゼロという。今
後はどう対応してもらえるのか。

議会として調査，検討したい。

鹿島台 地域

鹿島台中央野球場で先般プロ野球の試
合があったが，ファールフライが二線
堤側へ飛んでいくことが心配された。
ネットを張らないと継続的使用ができ
なくなるのではないか。

担当課（教育委員会）に伝える。

岩出山 地域

岩出山幼稚園（私立）の園児が180人か
ら100人になった。合併前までは旧町の
幼稚園として補助金をいただいて運営
していた。合併後古川の幼稚園の基準
で４月から補助金を減らされた。かな
り厳しい運営となっているので，支援
をお願いしたい。

要望として受けとめさせていただき，担当部
署につなぐようにします。

西大崎 地域
小学校の統廃合問題は，地域を無視し
て進めているようだ。

教育委員会が指針の説明を始めていく。地域
の理解が前提となっている。

長岡 人口
学校の空き教室を利用して学童保育を
してはどうか。

学童保育はミーティングルームを利用してい
るところもある。いずれ学校施設の有効活用
を図るよう議論していきたい。

三本木 地域

平成25年第３回定例会でのいじめ防止
についての一般質問の答弁が，県で出
されたものの啓発活動をしていきたい
で終わっている。子育てしやすい町を
つくると言っている訳だから，いじめ
のないまちづくりを地域と保護者が一
体となってつくり上げていくべきだ。
そのためには教育委員会の改革が必要
だ。

栗原市や登米市では，いじめ防止を条例化し
ている。
条例は議員発議でもできるので，総務常任委
員会を中心に今後検討し，いじめ防止／いじ
め対策に意を用いて行くよう，教育委員会を
質して行く。

三本木 地域

学力低下は余り取り上げられていない
が，大崎市はどうなのか。

大崎市は，全国，宮城県と比較し，やや下回
る教科もあるが，ほぼ同じである。調査結果
は，市全体の結果，分析を踏まえて，市が実
施する改善方策も示しながら，１２月にＨＰ
にて公表する予定である。

【まちなか再生関連】

【学校・教育関連】
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総務常任委員会（H26.7議会報告会）

西古川 地域

小学校の統廃合について，地域にとっ
て大きな問題であり，議会はどう考え
ているのか。

議会は教育委員会から「大崎市学校教育環境
整備指針」と対象学校の統廃合計画の説明を
受けている。議会においては，地域への説明
と理解を得ることなく強引な統廃合はすべき
でないことを提言している。

松山 人口 教材の無料化はどうなっているのか。 所得の低い家庭には対応する制度がある。

会場 テーマ 質問・意見・要望の要旨 回答の要旨

鹿島台 地域

財調などを見るとお金を貯めるのが得
意のようだが，職員数が減った中で災
害時の対応は大丈夫なのか不安を感じ
ている。

災害時は他市，他地域からの応援があるが，
しっかり監視していく。

敷玉 地域

所管分掌がわかりづらい。本庁・総合
支所のわかりやすい説明資料を発行で
きないか。また，本庁は駐車場がなく
不便，機能を本庁に集中させるのでは
なく分散させるべきではないか。

役所の機構は，年度だけでなく年度内でも変
更があるが，機構変更は速やかに市民に知ら
せるべきである。分散については意見として
伺っておきたい。

岩出山 地域
本庁を充実させるより総合支所を充実
させてほしい。また，観光交流課を現
場である岩出山にすべきである。

鳴子地域からも同意見がでている。検討した
いと思う。

古東 地域
スポーツ施設がない。 自由にスポーツができる場は必要であり，議

会でも論議をしていきたい。

三本木 地域
行政区（358）を３分の１くらいまでに
統合してはどうか。

意見として伺って，議員に知らせる。

三本木 地域

地区掲示板の改修は，合併後地区で行
うことになったが区費でまかないきれ
ない。支所と相談して解決してほし
い。

要望を行政に伝えて行きたい。

三本木 地域
総合支所で地域課題を解決できるよう
にすべきである。

総合支所の権限拡充は議会でたびたび議論さ
れている。実現するよう取り組んでいく。

三本木 地域

合併後，総合支所に要望に行くと本庁
に聞かないとだめだの返答ばかりだ。
総合支所の権限をしっかり持たせるべ
きだ。

合併により職員定数の削減が実施され，削減
数の大半が各総合支所に割り当てられたこと
から総合支所の機能が大幅に縮小されてし
まった。総合支所の機能・権限の見直しは議
会においても活発に議論されており，実現に
向けさらに取り組んでいく。

三本木 地域

トヨタ自動車が進出してきているが，
ほとんどが派遣社員で将来を見通せな
いまま働いている。公務員の非常勤職
員は１年間なのか。職員を削減した分
を非常勤で埋めているのだろうが，い
いのか。

若い人の定住策は，収入があって結婚できる
ことが前提だ。求職者，転職希望者向けにス
キルアップ講座は行っている。市の正規職
員，非常勤職員とも約1,000人おり，保育士
が一番多く年収も200万円未満で格差があ
る。まず，地方公共団体がしっかりした対応
をせよということになる。さらに提言してい
きたい。

西古川 その他

自治体職員の不祥事が続いている。大
崎市においても管理職が一般市民が役
所に行ったとき，できるだけ相手をし
てほしい。

大崎市での職員不祥事については，適切な処
分がされていると考えている。なお，議会で
は再発防止策について要請している。市役所
の対応は，執行部に伝え改善に努めたい。

会場 テーマ 質問・意見・要望の要旨 回答の要旨

鬼首 地域
川渡大橋の改修をしてほしい。
合併特例債を使えないのか。

過疎債を使えるように調査する。

【行政機構等】

【防災関連】

震災の時は本庁舎を利用できなかった。27年
に本庁舎の基本設計が計画されている。

沼部 地域
田尻総合支所は拠点として耐えられる
状況になっていない。支所機能を検証

沼部 地域
３年くらい前に行政懇談会において新
庁舎の建設を聞いたが，その時点では

庁舎の老朽化は認識している。この地域は他
の施設が充実しており，複合化も含めた考え
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総務常任委員会（H26.7議会報告会）

鹿島台 地域
鹿島台小学校は急傾斜地に立地してい
るが，追跡対応はどうなっているの
か。

調査したい。

鹿島台 地域

平成元年に二線堤整備の説明で被害を
受けた場合は見舞金わずか100万円と聞
いたが，どうなのか。

二線堤整備当時は，水害に強い町づくりモデ
ル事業のバックアップ制度の一環として鹿島
台のみへの助成は無理だった。阪神淡路大震
災の後に被災者再建支援法ができ，建てかえ
れば300万円の支援金が出ることになった。

敷玉 地域

押しボタン信号機をつけてほしいが担
当が不明である。警察・県など責任回
避しているのではないか。また，除草
作業は中途半端ではないか。

信号機の設置は公安委員会の所管である。伊
場野地区の信号は押しボタンであるが，その
近辺は工事関連で運用しており，道路の路線
が確定していないので不明確である。

松山 地域
空き家対策に議会は取り組んでいるの
か。

一般質問で対策と条例制定について提言して
いる。今後も条例化に取り組んでいきたい。

沼部 地域
震災で倒壊した家屋の撤去法について
伺う。

市の対応としては，個人の資産であり，勝手
に手を付けられないとしている。議会とし
て，何とかできないか調査，検討したい。

Fプラザ 地域

道路の危険箇所にカーブミラーの設置
を要望したが，良い返事がなかったた
め，見積もりを取り自前で設置したら
半額でできた。参考にしてはどうか。

半額で済んだ事実には驚いた。自分たちでで
きる工事は，材料や資材があれば設置できる
という意見として参考にしたい。

会場 テーマ 質問・意見・要望の要旨 回答の要旨

西大崎 その他

計画の図書館は，従来の機能ではな
く，気軽に利用できる図書館を望む。

図書館建設に伴う先進地視察を行っており，
市民要望に応えられるよう市に提言していき
たい。

Fプラザ 地域

新中央公民館の建設を考えてほしい。
それまでの間は中央公民館を利用しや
すいようエレベーターをつけるなど改
善してほしい。

総務常任委員会として現地調査を行い検討し
たい。

古南 その他

図書館のこと。名称は図書館となった
のでよかった。図面にある吹き抜けを
やめてランニングコストを下げ，書庫
の充実を図ってもらいたい。

議会でも吹き抜けのことや平らな下屋等につ
いて議論があった。26年度が実施設計になる
ので，なおさら教育委員会に伝える。

会場 テーマ 質問・意見・要望の要旨 回答の要旨

鹿島台 地域

鹿島台駅舎改修工事がやっと開始した
が，快速列車がとまらないとの話を聞
いた。南の玄関として快速もとまる駅
にしてほしい。

ＪＲダイヤは，年１回関係自治体の首長とＪ
Ｒとの公共交通インフラ整備の会議で話し合
われている。６月定例会の一般質問に通勤・
通学時の朝１本，夜（9:00台）１本の増便要
請を積極的に行うとの市長答弁があった。快
速については確認する。

敷玉 地域

地域内の消毒を若い人に頼んで行って
いる。消毒機械の修理（約５万円）や
薬剤も要求どおりこないので不足分は
地区で出している。市の補助はないの
か。

公衆衛生組合連合会は市の助成が減額になっ
て運営が困難になっている。消毒は個人の希
望者が少なくなり，薬の使用が少なくなった
結果と思う。

敷玉 地域
東回バイパスの関連で師山，宮内線の
道路改良をしてほしい。また，信号機
を設置できないか。

総務常任委員会で信号機の状況を調査する。

敷玉 議会
選挙区の区割りを，その時々に変える
のではだめではないか。

選挙区については，市内同一選挙区を国にこ
れからも要望していく。

西大崎 地域
指定管理として地域に丸投げ状態と
なっている。地域が頑張らないと活性
化にならない。

公民館の指定管理については，内容等を調査
していく。

古東 地域
造園業をしているが，枝をトラック２
台に積んで行くと１台で終わりと言わ
れた，なぜ。

処理能力に問題があるので理解願いたい。新
設にあたっては，考慮した検討をしてもらう
よう要請する。

古東 地域
パークゴルフが盛況である。化女沼に
パークゴルフ場をつくってほしい。

請願が出ており，化女沼は面積が足りないの
で三本木の県有地に要請している。

【図書館関連】

【その他】
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古東 地域
古川に硬式野球場をつくる気はあるの
か。

市の計画にはない。

古東 地域
子育て，住みやすさのためにも平和が
第一。集団的自衛権を行使しないよう
に姿勢を示すべきと要望する。

国政に対して意見をいただき，議会の中で議
論を深めて対応していく。

三本木 地域
ＪＲ塚目駅移転の話は本当か。プロセ
スが見える形にしてほしい。

具体的な話はない。

沼部 地域
田尻消防署の建設が進んでいるが跡地
利用を考えてほしい。

広域の臨時議会で建設の契約があった。広域
議会で隣接地の用地買収を質疑したが現状で
対処できると回答があった。

沼部 地域 大貫地区公民館の雤漏りについて 調査したい。

沼部 地域
田尻の専業農家。合併してから国保税
が高いのが基礎計算の誤りではないの
か。

国保税の課税の方法は前年度の所得に対して
の課税である。算出に間違いがないか申し立
ててほしい。

古南 地域
側溝の汚泥は11月にどこに捨てるの
か。業者任せではだめだ。次回の報告
会で聞きたい。

つらい立場である。県内の首長，県，国は現
状ではそれ以上突っ込んでいない状況であ
る。今後，議会で調査し，報告したい。

鳴子 地域
入湯税は目的税だ。用途を予算の段階
で決めるべきである。検証すべきだ。

ご提案を決算審査，予算審議に活かしていき
たい。

鳴子 地域
支所対応費300万円については，よく考
えよ。

要望・意見として伺う。
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